
 
Minuta de reunión virtual 

10/03/2023 
INIDEP - CeDePesca 

PROME de merluza común (Merluccius hubbsi) flota congeladora 

Tema: actividades de investigación asociadas al PROME 

El día 10 de marzo de 2023 se realizó una reunión virtual donde participaron por el INIDEP los 
investigadores Gabriela Irusta, Otto Wölher y por CeDePesca Ángel Díaz, con la finalidad de 
continuar las conversaciones sobre las actividades de investigación asociadas al PROME. 

CeDePesca, indicó que la fecha tentativa para realizar el curso CSA podría ser en mayo, y 
próximamente se les enviará el detalle del programa y duración del mismo. Los investigadores 
están de acuerdo a la propuesta y piden adelantar información referente al CSA para ir 
revisando.  

Los investigadores indicaron que las actividades propuestas en agosto de 2022 se incluyeron 
nuevamente en la planificación de 2023. 

Los investigadores indicaron que la estimación del Punto de Referencia Limite se iniciara en abril 
y esperan culminar dicho análisis para este año. Luego pretenden continuar con las 
Herramientas de Control de Capturas. 

Sobre los estudios de by-catch y niveles de descartes registrados por los observadores, el INIDEP 
se encuentra preparando un documento desde hace dos años sobre todas las pesquerías de la 
Argentina, y está en la planificación y aún se está trabajando en ello. 

Ya completaron un protocolo de muestreos de bentos, están a la espera de que el informe 
técnico se publique, pero desconocen cuándo se pueda implementar por la falta de 
observadores. 

CeDePesca informo que cuando se completen los primeros 4 embarques se compartirá la 
información colectada por el PROME. 

Los investigadores solicitaron que los Observadores del PROME pongan mayor atención a los 
condrictios a la hora de la identificación (usando claves y tomando fotos y si es posible traer a 
tierra) para poder usar dicha información, ya que donde existen más dudas es en este grupo 
taxonómico. 

En cuanto al abadejo (promover un plan de recuperación), indicaron que pretender iniciar este 
año, sin embargo, debido a lo complejo del tema no esperan terminarlo en 2023. Mencionaron 
que actualmente se está realizando una prospección, en la misma zona, por tercer año 
consecutivo. 
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